

VIERNES 3 DE JULIO DE 2015

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

SIMPATIZANTES DEL PT PIDEN AL INE “CONTAR BIEN LOS VOTOS”

Por Ana Cristina Alvarado

Ayer los simpatizantes del PT se manifestaron en las inmediaciones del INE de Querétaro, solicitando a la autoridad electoral cuente bien los votos de la elección del pasado 7 de junio. De acuerdo a los resultados oficiales durante los comicios del mes pasado, el PT no obtuvo el mínimo de la votación, por lo que perdería su registro, al no juntar más del 3 por ciento de la votación. (N 4)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PAN

REPRUEBA A PROFES PARISTAS

Por Jorge Vargas Sánchez

Acción Nacional no comparte que los profesores protesten contra la evaluación educativa afectando los derechos de los estudiantes, tampoco está de acuerdo con los paristas, en el sentido de nulificar la evaluación educativa. La postura la expresó el diputado federal Alfredo Botello Montes, coincidiendo con el secretario de Educación del estado, Fernando De la Isla Herrera, en el sentido de que la impartición de clases no tiene por qué ser afectada. (PA, 1)

SIN VAIVENES NI TUMBOS LA CONTIENDA DEL PAN: BOTELLO

Por Jorge Vargas Sánchez

Dentro de los “cauces institucionales” se empieza a dar la contienda interna para elegir presidente nacional del PAN, aseguró el diputado federal albiazul Alfredo Botello Montes. Dijo que la competición del senador Javier Corral y del diputado federal Ricardo Anaya se da sin vaivenes ni tumbos. Entrevistado vía telefónica, Botello Montes expresó que “las contiendas son así”, refiriéndose a que unos militantes expresan sus opiniones en favor de un contendiente y algunos más lo hacen hacia otro. (PA, 12)

PRD

FUE MÍNIMA LA DESBANDADA, DICE CAMACHO

Por Jorge Vargas Sánchez

Ninguna afectación sufrió el padrón de militantes del PRD con la supuesta salida de miles de perredistas, hace unas semanas, dijo el presidente estatal, Adolfo Camacho Esquivel. En un restaurante del centro de la ciudad, explicó que, revisando dicho padrón, encontraron que quienes desertaron serían “tal vez ocho, si acaso”, lo que contradice la versión que en su momento dio el ahora ex directivo del PRD, Ulises Gómez de la Rosa, en el sentido de que con él se iban 5 mil perredistas. (PA, 11)

PT

PROTESTA PARA CONSERVAR SU REGISTRO EL PT

Por Jorge Vargas Sánchez

Para exigir que le devuelvan al Partido del Trabajo (PT) más de 30 mil votos a nivel nacional que lo tienen al borde de perder el registro, decenas de petistas protestaron afuera de la sede del Consejo Local del Instituto Nacional

VIERNES 3 DE JULIO DE 2015

Electoral (INE). Igual que como lo hicieron al interior del país y a horas indistintas, al manifestarse los del PT en Querétaro aseguraron que, en un intento por que pierda el registro, el INE le ha quitado al partido 37 mil 37 votos. En las afueras del edificio del Consejo Local del Instituto, la comisionada política nacional del PT, Gabriela Moreno Mayorga, aseguró que la elección del pasado domingo 7 de junio "fue una de las más fraudulentas que se ha visto en México". (PA, 11)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PREMIA AL CONGRESO

Por Patricia López

Querétaro, Qro.- Los acuerdos y la productividad al de la Legislatura local le permitieron ganar el premio internacional Maya 2015 Mejores Gobernantes, que se entregará el 14 de agosto en Washington DC, que otorga la Comisión de Evaluación y Selección del Instituto Mejores Gobernantes AC y el Instituto Mexicano de Evaluación, anunció el presidente de la Mesa Directiva, diputado Marco Antonio León Hernández. Al rendir el informe de de la LVII Legislatura Local, ante los titulares de los poderes Ejecutivo, el gobernador José Calzada Roviroso, y Judicial, magistrado Carlos Septién Olivares, el diputado León Hernández resaltó que no legislaron "por moda, mimetismo ni instrucción" y los acuerdos les permitieron ganar el premio internacional. En su , los diputados locales también destacaron los acuerdos logrados, aunque el diputado del Partido Acción Nacional (PAN) Apolinar Casillas Gutiérrez, admitió que "no faltaron los intentos de imposición ni los esbozos de autoritarismo", que se vencieron a través del diálogo. Con las ausencias de cuatro diputados locales, inició la sesión solemne en la que el diputado Marco Antonio León subrayó que en esta Legislatura "ninguna iniciativa ha quedado petrificada", porque en todo momento se impulsó el consenso y nadie tuvo "el monopolio de la verdad o de la inteligencia". Por esta productividad, reconoció el trabajo de la Dirección de Asuntos Legislativos, así como la responsabilidad y lealtad de todos los trabajadores, a quienes agradeció su "tolerancia", porque "tener 25 patronos, no debe ser nada fácil". (DQ, principal)

N: LEGISLAR POR QUERÉTARO

Por Leticia Jaramillo

No legislamos por moda, mimetismo o por instrucción, señaló el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Marco Antonio León Hernández, al rendir el III Informe de la LVII Legislatura, en el que dio a conocer que esta Legislatura recibirá el Premio Internacional Maya 2015 "Mejores Gobernantes". (N principal)

AM: INSOLVENCIA AMAGA A DIEZ MUNICIPIOS

Por Diego Armando Rivera

Hasta 10 municipios podrían carecer de solvencia económica para enfrentar el último trimestre del 2015, aseguró el auditor superior del estado, Rafael Castillo Vandennepeereboom. El titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado explicó que los problemas de flujo de efectivo se da principalmente en los municipios serranos y, entre los que manejan mayores recursos, está San Juan del Río. *"Yo creo que en muchos de los municipios, por lo menos en más de la mitad va a ser una entrega señalando déficits; no creo que cuenten con solvencia económica ocho, diez municipios", precisó.* En este contexto recordó que la Ley de Hacienda dice que las administraciones municipales deben de dejar recurso suficiente para cubrir el gasto operativo del último trimestre del año; es decir, deben dejar dinero para la nómina, gasolina y papelería para un funcionamiento normal. *"El problema es conocer cuánto hay en bancos, líquido, que puedan utilizar los municipios para hacerle frente no nada más a esa, que es una obligación, sino a los compromisos que puedan tener hoy en día con los proveedores", aseveró.* Con el fin de lograr un adecuado proceso de entrega - recepción, indicó están capacitando a las nuevas administraciones, para que quede claro cuáles son las deudas que reciben *"Por eso estamos generando estos cursos de capacitación que estaremos dando a*

VIERNES 3 DE JULIO DE 2015

los nuevos cuadros, para que sepan exactamente que pedir, para saber el tema de la deuda de los proveedores, de los contratistas, que estén muy finos para encontrar esa información”, detalló. Castillo Vandenpeereboom también indicó que los municipios serranos tampoco están haciendo un esfuerzo adecuado en torno a la recaudación de ingresos propios. “Yo creo que muchos de los municipios serranos se ven muy cortos en el esfuerzo que hacen en cuanto a su recaudación de ingresos propios y que, además, los mal utilizan”, señaló. (AM, principal)

CQ: DESCARTA CALZADA INCREMENTO A LA TARIFA DE REDQ

Por Andrea Martínez

El gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, confirmó que en la zona metropolitana no habrá un aumento al costo del pasaje del transporte público RedQ. Lo anterior luego de que sigue el rumor de que antes de finalizar esta administración estatal, podría incrementar de 6.50 pesos a 8 pesos. Aunque Calzada Rovirosa reconoció que desde hace seis años no ha tenido un aumento el costo del pasaje en los municipios metropolitanos, aclaró que no hay nada al respecto. Agregó que mantienen las mesas de diálogo con los líderes de las 11 empresas concesionarias del transporte público, pero el tema no está en análisis. (CQ principal)

PA: LEGISLATURA HISTÓRICA

Por Candhy Escalante

Con la presencia del gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, ayer se llevó a cabo el Tercer y último Informe de Actividades Legislativas por parte del presidente de la Mesa Directiva, diputado Marco Antonio León Hernández, quien detalló los quehaceres realizados a lo largo del último año. En una Sesión Solemne en la que estuvieron ausentes los diputados Yairo Marina, Juan Alvarado Navarrete, Diego Foyo López y Gerardo Ríos; Marco Antonio León Hernández tomó la palabra para agradecer la presencia de las personalidades que estuvieron en este evento. Para dar inicio, se rindieron los honores correspondientes a cargo de elementos de la Zona Militar, para posteriormente dar paso al discurso del diputado León Hernández, en el que detalló cada una de las iniciativas presentadas y aprobadas. (PA, principal)

EUQ: RINDE CONGRESO TERCER INFORME

Por Lenin Robledo

Este jueves 2 de julio se rindió el tercer informe de actividades de la 57 Legislatura del Estado de Querétaro, donde se destacaron los avances que ha tenido este grupo parlamentario en los últimos 12 meses. Marco Antonio León, presidente de la Mesa Directiva, recordó que por mandato de la Constitución Renovada, los tres Poderes del estado y los 18 municipios están obligados a rendir cuentas a la ciudadanía del trabajo realizado al momento, además de especificar el manejo que se ha hecho de los recursos públicos. Aseguró que el informe fue un esfuerzo colegiado de proposición, discusión, análisis, dictaminación y aprobación de los 25 legisladores y recordó las principales funciones de este órgano de gobierno. “La función principal que tiene encomendada el Poder Legislativo es la creación, modificación, adición, derogación y abrogación de normas jurídicas”. (EUQ PRINCIPAL)

PODER LEGISLATIVO

RECONOCE CALZADA LABOR DE LOS DIPUTADOS

Por Maritza Navarro

La Quincuagésima Séptima Legislatura del estado ha resultado la más productiva del Querétaro moderno, consideró el gobernador, José Calzada Rovirosa, quien acompañó a los diputados locales a la entrega de su tercer informe de actividades. En la nueva sede del Poder Legislativo, el mandatario estatal fue uno de los invitados de

VIERNES 3 DE JULIO DE 2015

honor, y estuvo en la tribuna junto a los integrantes de la Mesa Directiva para escuchar los posicionamientos de los diputados. Reconoció la aprobación de iniciativas de ley como la reforma al Sistema Penal Acusatorio, y todas sus implicaciones; así como la gestión para lograr unas nuevas instalaciones. “La verdad de las cosas es que me parece que esta Legislatura ha sido de las más comprometidas y productivas que ha habido, por lo menos, en el Querétaro de los últimos años, en el Querétaro moderno, se han logrado muchas cosas que se van a dimensionar no solamente al día de hoy, sino en lo justo del tiempo”. (EUQ 3)

NO TODO FUE TERSO, AFIRMA EL DIPUTADO A. CASILLAS

Por Leticia Jaramillo

“No todo fue terso y apacible, no dejaron de aparecer intentos de imposición, ni esbozos de autoritarismo, situaciones que con diálogo y voluntad logramos equilibrar, llegando a acuerdos importantes, los mejores que pudimos construir para Querétaro”, expresó el diputado del PAN Apolinar Casillas Gutiérrez. Al intervenir en el III Informe de la Legislatura en representación del Grupo Legislativo del albiazul, enfatizó que lo diputados de esta fuerza política “tenemos la certeza de que no fuimos presa de apasionamientos estériles, ni de individualismos exacerbados”. (N 2)

RINDEN DIPUTADOS SU ÚLTIMO INFORME DE ACTIVIDADES

Por Irán Hernández

Con la presencia del mandatario estatal José Calzada, el presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura de Querétaro, Marco Antonio León Hernández, rindió el Tercer Informe de actividades del poder, quien refirió que los diputados han aprobado 567 asuntos y de forma global, mil 708 iniciativas diversas, y están pendientes de dictaminar 74. Resaltó que el premio internacional Maya 2015, Mejores Gobernantes” que se entregará el 14 de agosto en Washington DC, el cual otorga la Comisión de evaluación y Selección del Instituto Mejores Gobernantes AC, y el Instituto Mexicano de Evaluación, lo recibirá la 57 Legislatura del Estado por su desempeño. (CQ p3)

LEGISLATURA COMPROMETIDA Y PRODUCTIVA EN QUERÉTARO: JOSÉ CALZADA

Por Mónica Gordillo

Al acudir al tercer informe del LVII Legislatura del estado, el mandatario José Calzada Roviroso calificó como productivo y competitivo el desempeño de los diputados locales. Entre los trabajos realizados, destacó que la adecuación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio jugará un papel importante para la impartición de la justicia en la entidad. “A mí me parece que esta Legislatura ha sido una de las más comprometidas y productivas que ha habido, por lo menos en el Querétaro de los últimos años, en el Querétaro moderno. Se han logrado muchas cosas que se van a dimensionar, no solamente al día de hoy, sino que se van a dimensionar en el justo del tiempo”. Sin embargo, el gobernador reconoció que en el estado existe “un largo camino por recorrer” en temas relacionados con la inequidad y la pobreza que prevalece en los municipios de la Sierra, como lo son Amealco y Huimilpan. “Sí hay varias medallas y varias banderas, sin embargo, me parece que hay mucho camino por recorrer”, dijo. (AM, 3)

DIMENSIONARÁ EL TIEMPO LOGROS DE LOS DIPUTADOS: JOSÉ CALZADA

Por Carolina Sánchez

Tras presenciar el Tercer Informe del Poder Legislativo, el gobernador del estado, José Calzada Roviroso, reiteró su reconocimiento a la LVII Legislatura por ser una de las más comprometidas y productivas del Querétaro moderno. Para el mandatario los aún diputados en turno alcanzaron múltiples logros que se dimensionarán a lo largo del tiempo; entre ellos, su papel relevante en la adecuación del sistema de justicia penal acusatorio que significó un parteaguas en la justicia del estado; y la consolidación de una nueva sede para el Poder. (PA, 3)

VIERNES 3 DE JULIO DE 2015

PP: UNA DE LAS LEGISLATURAS MÁS PRODUCTIVAS

Por Paulina Rico

Querétaro, Qro.- En el marco de la rendición del tercer informe de la LVII Legislatura local, el gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, aseguró que la Legislatura ha sido de las más comprometidas y productivas que ha habido en los últimos años en Querétaro, luego de la adecuación de distintos temas, entre ellos el Sistema de Justicia Penal Acusatorio, el que calificó como un parteaguas en la entidad. Puntualizó que si bien el papel de la Legislatura fue relevante, el y la legislación siempre serán una tarea no concluida y en la cual siempre habrá terreno por recorrer, en lo que reiteró Querétaro ha hecho un buen trabajo. "Yo creo que Querétaro durante muchos años se ha significado por tener un económico estable, una generación de empleos bastante buena, muy por encima de la media nacional; pero en Querétaro también somos exigentes entonces siempre vamos por más y mejores cosas que nos hagan vivir de una manera más digna; sí, hay varias medallas y varias banderas pero sin embargo me parece que hay mucho camino por recorrer", afirmó. Reconoció que en particular, Querétaro tiene pendientes temas de inequidad, en donde municipios de la zona serrana se encuentran todavía en situación de pobreza, por lo insistió en que aún hay mucho por hacer, en el que aseguró "le irá bien a la próxima administración", al tiempo de destacar algunos de los avances que dejará su sexenio. (DQ, 1)

DIPUTADOS LEGISLARON VS LOS DERECHOS HUMANOS EN QUERÉTARO: MIGUEL NAVA

Por *Diego Armando Rivera*

La **LVII Legislatura** legisló en contra de los **derechos humanos**, aseguró el presidente de la Defensoría de Derechos Humanos en Querétaro (DDHQ), **Miguel Nava Alvarado**, porque dejó pendientes muchas iniciativas y vulneró la autonomía del organismo que preside. El ombudsman explicó que ninguna de las iniciativas que presentaron en torno a la materia que le compete, fue aprobada durante la presente gestión. "*(Sobre) el tema de derechos humanos ¿Qué te puedo decir? Está todo pendiente, al menos todas las iniciativas que presentaron, nunca, ni siquiera fueron aprobadas; hay muchos temas pendientes. Luego la Legislatura legisló en contra de los derechos humanos, no a favor de los derechos humanos*", precisó. En contra parte, lo que sí se aprobó **fue una reforma que vulnera la autonomía de la DDHQ**, lo cual equiparó a algo tan trascendente, como si los presidentes municipales o el gobernador tuvieran que someter a todo su gabinete a la aprobación del cabildo o de la Cámara de Diputados, para ver si le permiten ejercer su poder. (AM, 4)

SE CONSIGUIÓ UN EQUILIBRIO CON DIÁLOGO, DICE CASILLAS

Por Candhy Escalante

"No todo fue terso y apacible", aseveró el diputado panista Apolinar Casillas durante su participación como parte del Tercer Informe de Actividades del Poder Legislativo, momento en el que afirmó que durante esta gestión no dejaron de aparecer intentos de imposición. Fue el también presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales quien, representando en la tribuna al Grupo Legislativo del Partido Acción Nacional, afirmó que a través del diálogo se logró un equilibrio. (PA, 4)

RETOMARÁN LEY PARA PROTEGER A PERIODISTAS

Por Rossy Martínez

SAN JUAN DEL RÍO.- Roberto Cabrera Valencia, diputado electo por el IX Distrito local, señaló que trabajará desde la Cámara de Diputados para dar seguimiento y aprobar la ley a favor de la protección de los periodistas, esto después de los ataques que sufrieron dos reporteros de medios independientes, quienes fueron agredidos por personal de seguridad de la Feria de San Juan del Río. Cabrera Valencia, diputado electo por el Partido Acción Nacional, reprobó la manera en la que terminó la Feria San Juan del Río 2015, debido a que los encargados de la

VIERNES 3 DE JULIO DE 2015

empresa de seguridad “Los Caballos” -contratada por el empresario para el Centro Expositor- fueron quienes presuntamente generaron agresiones físicas a reporteros y al público en general; Cabrera Valencia dijo que en cuanto llegue a legislar dará seguimiento a la Ley de Protección a Periodistas del Estado de Querétaro. (PA, 9)

PODER EJECUTIVO

NEGOCIA ESTADO CON MAGISTERIO: JCR

Por Carolina Sánchez

Si bien la protesta del magisterio corresponde a la autoridad federal, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, negocia que no haya más paros de profesores en Querétaro, reveló el gobernador de la entidad, José Calzada Roviroso. A la par, las autoridades educativas valoran sostener un diálogo de respeto con los profesores disidentes con el fin de mantener el clima de cordialidad que ambas figuras habían registrado en el estado, pero también respetando las garantías y derechos que tienen los ciudadanos, particularmente de los niños de tener una buena educación, agregó el mandatario. (PA, 5)

PODER JUDICIAL

ACUSAN A MAGISTRADO DEL TSJ DE INFLUIR EN CONFLICTO DE PLAZA

Por Maritza Navarro

El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Carlos Septién Olivares, es señalado por presuntamente influir en el proceso legal que enfrenta la administradora de Plaza de las Américas y la operadora del estacionamiento de la misma. En la plaza se pueden ver mantas colgadas (desde varias semanas atrás) donde acusan al titular del Poder Judicial de tráfico de influencias en favor de una de las partes involucradas. El magistrado expuso que no puede haber tal situación y que el proceso civil va conforme a los tiempos marcados por el juez de la causa; los tiempos, además, está sujeto al interés de las partes y la aportación de pruebas. “Es un asunto que queda en el ámbito entre particulares, de derecho civil, en donde están reclamando la devolución del estacionamiento a la agrupación de comerciantes o colonos de Plaza de las Américas, está tramitado ante un juez civil, están agotando el trámite correspondiente”, aseveró. (EUQ 10)

MUNICIPIOS

HAY 10 MUNICIPIOS QUEBRADOS: CASTILLO

Por Carolina Sánchez

Rafael Castillo Vandenpeereboom, titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), estimó que entre 8 y 10 administraciones municipales no tendrán solvencia económica de arranque. Va a ser una recepción con déficits, lamentó el auditor. La problemática se concentra principalmente en los municipios de la Sierra y sumó a San Juan del Río; mientras que en la zona metropolitana destacó a El Marqués, Corregidora y Querétaro como las demarcaciones con mayor flujo de efectivo y que tienen recursos suficientes para hacer frente a lo que viene. (PA, 1)

REPRUEBAN GOBIERNO DE ALCALDE DE SJR

Por Martha Romero

El presidente de la asociación de Colegios de Profesionistas en San Juan del Río, Enrique López Urquiza otorgó al gobierno de Fabián Pineda Morales una calificación de regular a reprochable, por el poco acercamiento del edil con este organismo y los proyectos incumplidos a favor de los cuerpos colegiados. El líder de los profesionistas,

VIERNES 3 DE JULIO DE 2015

mencionó que fueron contadas las veces que el presidente municipal se acercó a éste y a otros gremios de la sociedad a pesar de la disposición de los profesionales en diversas áreas para contribuir en el desarrollo de proyectos en beneficio de la población. “Al menos en el seno de la asociación de colegios de profesionistas, siempre estuvimos con disposición de apoyar al alcalde en algunos proyectos pero no se nos tomó en cuenta como se nos había prometido (...) diría que fue una administración muy regular, tirándole a reprochable”. (EUQ 2)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Mayoría. Más de la mitad de municipios en Querétaro, es decir diez, podrían tener problemas financieros en su proceso de entrega-recepción. La Entidad Superior de Fiscalización (ESFE) ya les advirtió que van a presentar problemas de déficit financiero durante sus procesos de inicio de actividades, así es que nos podremos ir preparando para escuchar las quejas eternas ante el nuevo gobierno de que no les dejaron dinero, que no cuadran las cuentas y que necesitan adelantos para comenzar. La ESFE basa su advertencia en los resultados del 2013 que son los más recientes publicados y por lo que se ve desde hace dos años ya se puede advertir quiénes presentarán problemas. Hasta el momento Cadereyta puede llevarse una mención honorífica en el desastre de entrega recepción y es que una huelga los tiene contra la pared y además un auto préstamo del alcalde no es bien visto y sobre todo nada bien calificado. Alcaldes de la zona serrana y semidesierto siguen siendo la constante en el desorden en el gasto y sobre todo en la falta de recaudación de impuestos, modelos de los años setenta cuando se gastaba y no se recaudaba, estos municipios y sus alcaldes están acostumbrados a gastar como reyes y estirar la mano como menesterosos. Autos de lujo, ferias, fiestas, salarios altos son un cáncer que difícilmente se podrá eliminar de las presidencias municipales alejadas de la supervisión y la tan llevada y traída transparencia. La diferencia la están marcando poco a poco Querétaro, Corregidora y El Marqués al ser los menos peores en operación del gasto y recaudación; los complicados y que serán dolor de cabeza para la siguiente administración y que tendrán que ser "rescatados" son los de las Sierra. DE REBOTE Un fallo jurisdiccional tiene nuevamente al Ayuntamiento de San Juan del Río con dos sindicatos y justo ahora varios trabajadores que están pidiendo su afiliación para que sea más complicado que los despidan en este final de trienio, así es que Guillermo Vega, quien será presidente municipal a partir de octubre, enfrentará varios problemas financieros y laborales. contacto@adanolverar.com @aolverar (DQ, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Eso es la LVII Legislatura y no solamente por ser la primera en lograr una sede propia -moderna y funcional- sino por las más de 1,700 iniciativas aprobadas, todo un récord, sobre todo por estar conformada por seis fuerzas políticas capaces de ponerse de acuerdo en el nuevo Querétaro, sinónimo del nuevo México plural. Así se confirmó este jueves, de ¡Santa Gloria!, en el Tercer Informe de los diputados presididos por el decano Marco Antonio León Hernández, con la presencia del gobernador José Calzada Roviroso, el magistrado presidente Carlos Septién Olivares, 21 de los 25 legisladores y miembros de los sectores políticos y sociales del estado. Los grandes cambios se han dado en esta Cámara, a tiempo con el país: Reección consecutiva y paridad de género. El primero modifica las perspectivas y proyectos que se medían en tres años y ahora en seis, pero el segundo ya permitió un mayor número de mujeres en los Ayuntamientos y el Congreso. Vea usted. En la Sesión Solemne de ayer había dos mujeres en el Pleno: Beatriz Marmolejo del PAN y Eunice Arias, del PRI. En la próxima Legislatura pasarán de dos a ¡trece! Y bueno, detalles aparte que le cuentan por separado mis compañeras Candhy Escalante y Carolina Sánchez, la LVII ha sido calificada en el rubro internacional de Mejores Gobernantes y recibirá el premio Maya 2015 en

VIERNES 3 DE JULIO DE 2015

Washington DC, el próximo 14 de agosto. Sin precedentes. Legislaturas pasadas, de las que no quiero acordarme, se distinguieron por sus escándalos y desacuerdos. Esta es una de las mejores de la historia. Por sus logros y acuerdos, dentro de la diversidad. Así de fácil. Así de difícil. -LA CARAMBADA- **El futuro.** Además de las 13 diputadas que integrarán la LVIII Legislatura, también serán varias las alcaldesas en el estado. Cuestión de equidad de género, las mujeres lograron triunfar por distintos partidos en ocho municipios. De 18. -OÍDO EN EL 1810- **Faltistas.** Que uno no se explica qué compromisos tan importantes e inaplazables -contraídos con posterioridad- pudieron tener los cuatro diputados ausentes en el Informe Legislativo. A saber: Gerardo Ríos, del PRD; Yairo Marina, del PVEM (lo último que se supo de él es que andaba en Suiza, donde se casó su hermano); Diego Foyo, del PRI, y Juan Alvarado, del Panal. Somos nada. -¡PREEEPAREN!- **Sol y sombra.** Diputados ganadores y perdedores convivieron este jueves en la nueva sede legislativa de Centro Sur. Entre los primeros y -en el presidium- el coordinador de la campaña de Pancho, Luis Bernardo Nava, que podría ser secretario de Educación, aunque merecería estar en la de Gobierno, además del diputado federal Apolinar Casillas Gutiérrez y el edil electo de San Juan del Río, Guillermo Vega. Igual estaba ahí el virtual diputado federal plurinominal Braulio Guerra Urbiola, sentado en la última fila, como queriendo pasar inadvertido, así como Martín Vega, esposo de la próxima alcaldesa de Ezequiel Montes. Y del otro lado: Gerardo Sánchez, que perdió la presidencia de San Juan después de tanto buscarla y David Dorantes, que cayó en Tequisquiapan. La vida es una tómbola. Y la política también. -¡AAPUNTEN!- **Poder Judicial.** El lunes rendirá su último Informe el muy digno presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, que al final de septiembre entregará la estafeta a otro magistrado. La terna para sustituirlo, me dicen, está integrada por Javier Garfias Sitges, Antonio Ortega Cerbón y Juan Ricardo Jiménez, aunque algunos incluyen a Basilisa, que ya presidió el Poder Judicial en el Gobierno de Francisco Garrido. Hagan su juego, señores. -¡FUEGO!- **Quiniela.** A los nombres que ya le he dado: Los Granados a la Secretaría de Gobierno y Procuraduría, se están sumando otros posibles para el nuevo gabinete estatal. Tómelo con reservas, porque el único que trae la lista definitiva es Francisco Domínguez. Obras Públicas: Romy Rojas. Desarrollo Agropecuario: Tonatiuh Cervantes. Cultura: Paulina Aguado. Juventud: Germán Borja Jr. Indereq: Markus López. Turismo: Hugo Burgos. ¡Órale! (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

VUELO 113. Ayer, por ahí de las 13:00 horas, el avión de Volaris que venía del aeropuerto de Cancún al de Querétaro estuvo a punto de protagonizar una tragedia sin precedentes en la historia de la aviación: casi lleno, el aparato descendía pero cuando estaba a punto de tocar tierra, se levantó abruptamente y realizó “maniobras para no colisionar”, dijo el piloto. **JOSECHO** y los demás pasajeros escucharon sorprendidos al capitán: No fue culpa de nosotros, una aeronave se metió en nuestro espacio y tuvimos que seguir los protocolos. ¿Quién manda en el AIQ cuando apenas el mes pasado se cayó una avioneta? **Agua mansa, traidora y falsa. (PA, 1)**

BAJO RESERVA

REACCIONES SOBRE ESTUDIO DE LA UAQ. Tal parece que el estudio que realizó la máxima casa de estudios sobre percepción de inseguridad y corrupción, movió diferentes opiniones, y entre ellas algunas que no checan, pero tampoco chocan. Mientras que el líder estatal del partido Morena, Sinue Piedragil afirmó que la delincuencia crece por que la gente no obtiene las mismas oportunidades y tienen que comer, don Alejandro Ley, del Consejo Ciudadano por la Seguridad, asevera que la gente observa que la inseguridad se ha incrementado porque el Centro Histórico de la ciudad se ha convertido en tierra de nadie. Posiciones distintas, pero directas. **LEGISLATURA EFICAZ.** Con el informe legislativo vinieron los elogios. Muchos hablan de que la actual legislatura trabajó tanto que pudo destrabar con tiempo y forma muchas de las iniciativas que a todas luces se hubieran antojado por

VIERNES 3 DE JULIO DE 2015

demás complicadas. En los pasillos de la nueva sede, los diputados se pasean sonrientes y orgullosos, nos dicen, por el trabajo que se hizo. Pero, qué hubiera pasado si no hubiese sido un año electoral y algunos legisladores no hubieran tenido que dejar la casa arreglada e irse a sus campañas. Ahora, hay que recordar que de acuerdo a los tiempos, será difícil, nos comentan, acabar con los pendientes. **FALTAN LEGISLADORES A INFORME.** Con justificante, cuatro diputados faltaron al último informe de actividades de la LVII Legislatura; sin conocer el porqué de sus ausencias no estuvieron presentes Yairo Marina Alcocer (quien, por tanto, no fijó posicionamiento del PVEM), Gerardo Ríos Ríos, Diego Foyo López y Juan Alvarado Navarrete de Nueva Alianza, este último quien se ha distinguido en casi tres años por su poca participación y productividad legislativa y por ser el legislador más faltista. **OPTIMISMO AZUL.** Optimismo e ilusión derrochaban los panistas en el tercer informe de actividades de la LVII Legislatura del Estado, encabezados por el diputado federal Alfredo Botello. Entre ellos Enrique Correa, Guillermo Vega y demás políticos adheridos al Partido Acción Nacional. Por el contrario, el desánimo e incluso desgano de la bancada priísta es evidente también. En los pasillos de la nueva sede legislativa no se dejaban escuchar las posibles ternas que podrían ocupar cargos en la nueva administración municipal y estatal. (EUQ 2)

ASTERISCOS

Ficha. Se llama Félix y es hermano de J. Carmen Mendieta Olvera, el expresidente municipal de Corregidora. Resulta que a su consanguíneo lo atraparon 'con las manos en la masa' justo cuando realizaba una transacción de droga. Estaba a bordo de un automóvil estacionado en una calle de la colonia Los Olvera, de donde es originario el exmunicipio corregidorenses. De acuerdo al parte policial, Mendieta Olvera estaba en posesión de una decena de envoltorios que contenían droga. Cambio-Una vez desocupado el edificio de la calle 5 de Mayo, que por muchos años fue sede del Poder Legislativo, tendrá un nuevo ocupante a partir de hoy. El gobernador del estado, José Eduardo Calzada Rovirosa hará entrega de contrato de comodato y llave del inmueble al Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Manuel Septién Olivares. De esta suerte, el Poder Judicial contará con tres edificios históricos, ubicados alrededor de la Plaza de Armas en el centro de la ciudad. Carrera, La competencia por la presidencia nacional del PAN ha iniciado. Por lo pronto, la comisión organizadora de la contienda ha fijado en 45 días el periodo para realizar actividades proselitistas de los candidatos, Ricardo Anaya Cortés y Javier Corral Jurado. La primera diferencia entre ambos es que el queretano ha reunido las firmas de apoyo de militantes panistas que son solicitadas para inscribirse, mientras que el de Chihuahua tendrá que usar parte de esos días de campaña para reunir los apoyos. Cumplidos, En el informe que rindió, a nombre del Poder Legislativo del estado, el diputado sin partido, Marco Antonio León Hernández, refirió que la LVII legislatura deja como única deuda la correspondiente a su nueva sede, cuyo monto es de 65.7 millones de pesos. "No se dejarán deudas de carácter mercantil con proveedores y empleados", afirmó. Igualmente, comentó que se queda reservado en el presupuesto de egresos del 2015, lo referente al pago de aguinaldos y prima vacacional para los empleados. Legalidad, Militantes del Partido del Trabajo en varias entidades del país y en la Ciudad de México, realizaron protestas frente a las sedes del Instituto Nacional Electoral, en demanda de que se ajuste la votación que obtuvo el partido y se pase de 2.99 a 3.00 por ciento de la total emitida. Ese punto porcentual significa el registro, diputados federales y, sobre todo, subsidio económico. El presidente del INE, Lorenzo Córdova, fue puntual: se procederá conforme a lo que ordene la justicia electoral. Alerta, El 'foco rojo' está encendido en Amealco por cuanto hace a la tala inmoderada de árboles que está acabando con la zona boscosa de ejido de Donicá. Por eso es que el diputado por el octavo distrito y próximo alcalde amealcense, Rosendo Anaya Aguilar, se reunió con los delegados de la Semarnat y la Profepa y con el procurador Estatal de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Urbano, Alfredo Zepeda, para analizar la situación. Nos dicen que es un grupo de tala-bosques. Fichaje, Quedó claro que Gallos Blancos no tendrá, como en la temporada pasada, un fichaje 'bomba' como lo fue 'Ronaldinho'. Sin embargo, la directiva de los 'emplumados' sí trae entre manos la contratación de un jugador de relevancia, específicamente, de la selección

VIERNES 3 DE JULIO DE 2015

mexicana. El presidente administrativo del equipo, Arturo Villanueva, confirmó que tienen en mente a un futbolista que atraiga a la afición, que aporte en lo deportivo y que haga fuerte al equipo. Habrá que esperar. (AM, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL